

La sabiduría y el espíritu de Esteban

Versículo clave: “Pero se levantaron algunos de la sinagoga llamada de los Libertos, incluyendo tanto cireneos como alejandrinos, y algunos de Cilicia y de Asia, y discutían con Esteban. Pero no podían resistir a la sabiduría y al Espíritu con que hablaba.”

— *Hechos 6:9,10*

La Biblia de las Américas

*Escrituras Seleccionadas:
Hechos 6:1-15*

cuenta del tiempo y la energía que se necesitan para resolver este problema, le ordenaron a la iglesia lo siguiente: “busquen entre todos ustedes a siete varones de buen testimonio, que estén llenos del Espíritu Santo y de sabiduría, para que se encarguen de este trabajo. Así nosotros nos dedicaremos de lleno a la oración y al ministerio de la palabra”. Esta propuesta agradó a toda la asamblea, y uno de los siete que escogieron fue Esteban, un

LA VIDA Y EL LEGADO

de Esteban son prominentes en la historia cristiana. Mientras la joven iglesia desarrollaba su estructura y gobierno, surgieron problemas. Nuestro pasaje de la Escritura Seleccionada muestra que los hermanos de origen griego sentían que se estaba desdeñando a sus viudas en favor de las viudas hebreas. Nos damos cuenta de la volatilidad de dichas confrontaciones. Los apóstoles, dándose

“hombre lleno de fe y del Espíritu Santo”.—Hechos 6:3-5, *LBLA*

La iglesia, que ya contaba con varios miles de miembros para ese entonces, eligió solo a siete hombres. Podemos pensar en ellos como “lo mejor de lo mejor”. Debían ser hombres de buena reputación, llenos del Espíritu Santo y notablemente sabios. El hecho de que no escuchemos más hablar de la desigualdad en la distribución de alimentos entre las viudas implica que el problema se resolvió rápidamente. Es también revelador que el primero en ser identificado entre los siete fue Esteban.

Las capacidades de Esteban lo pusieron en el centro de atención en el emergente conflicto entre judíos y cristianos. El relato dice: “Esteban, lleno de gracia y de poder, hacía grandes prodigios y señales entre el pueblo” (Hechos 6:8, *LBLA*). Nuestros versículos clave luego hablan de los que se levantaron contra Esteban y discutieron con él, pero no pudieron responder a la sabiduría y espíritu con el que él habló. “Entonces, en secreto persuadieron a algunos hombres para que dijeran: Le hemos oído hablar palabras blasfemas contra Moisés y contra Dios. Y alborotaron al pueblo, a los ancianos y a los escribas, y cayendo sobre él, lo arrebataron y lo trajeron en presencia del concilio”.—Vv. 11,12, *LBLA*

Con frecuencia, cuando se presentan las grandes verdades irrefutables de la fe cristiana, la falsedad no puede soportar la sabiduría y el espíritu que ellas contienen. Obligados a darse cuenta de la debilidad de sus argumentos, los oponentes de la fe suelen recurrir a mentiras. Los opositores de Esteban indujeron a otros a prestar falso testimonio contra él. Lo acusaron de blasfemia en contra de Moisés y Dios. Jesús les advirtió a sus discípulos sobre dichas acciones.

“A ustedes les echarán mano, y los perseguirán, entregándolos a las sinagogas y cárceles, llevándolos ante reyes y gobernadores por causa de Mi nombre. Esto les dará oportunidad de testificar. Por tanto, propónganse en sus corazones no preparar de antemano su defensa; porque Yo les daré a ustedes palabras y sabiduría que ninguno de sus adversarios podrá resistir ni contradecir”.—Lucas 21:12-15, *LBLA*

En cumplimiento de las palabras de nuestro Señor, nadie podía resistir ni refutar el mensaje de Esteban. Por su defensa de la Verdad, se convirtió en uno de los primeros mártires de Cristo. La palabra griega de la que deriva la palabra inglesa para mártir [martyr] significa literalmente “testigo”. Esto es adecuado, ya que el ejemplo de Esteban resuena con nosotros en la actualidad, fomentando la confianza en el Señor y en su espíritu mientras enfrentamos nuestros retos. ■